

EN ALICANTE... Un mes... 1.75 ptas.  
 Fuera la capital, trimestre... 5  
 Extranjero, trimestre... 5.75  
 Número suelto... 15  
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.  
 Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

Alicante 19 de Agosto de 1886

Año I

## El Liberal

Jueves 19 de Agosto de 1886

### Impresiones

Un fiasco más.—Cálculo sobre el porvenir.—Los planes del ministro de Hacienda.

El viaje del general Salamanca a la Granja, ha venido preocupando hace algunos días a todos los que siempre van a caza de disidencias; había quien suponía que del tan anunciado viaje surgiría el desquiciamiento, no solo de la actual situación, sino el del partido, cuya representación tiene el Gabinete que preside el ilustre repúblico Sr. Sagasta; pero ha llegado el día en que ha de partir el indicado general, y el desencanto mayor ha sucedido a los castillos, que sobre el aire habían levantado los que perpetuamente vienen soñando.

Después de tantos augurios, ha resultado en claro, que el Sr. Salamanca va a la Granja a reunirse con su familia, con motivo de ser el día 25 el santo de uno de sus hijos, pasado el cual regresará a Madrid, en donde permanecerá hasta el día 8 del próximo mes, en que volverá al Real Sitio, por ser los días de la señora del general, y luego emprenderá su viaje a Valencia, Barcelona y después a Francia.

A todo eso ha venido a quedar ese viaje político, que parecía encerrar el porvenir de la política española, y que ha sido el parto de los momentos.

No hay asuntos que preocupen la atención pública, porque ni aun hay un motivo siquiera para poder censurar al Gobierno, lo cual, después de todo, es un mal para los periodistas, tanto de oposición como ministeriales, pues con ello, unos plantearían el ataque y los otros se encargarían de desvanecerlo.

Ni aun por recurso queda el seguir ocupándose de la cuestión de orden público, pues tan manoseada se halla ya, que la opinión ha conocido que todo está reducido a pura palabrería y que no entraña nada serio y digno de fijar la atención.

Pero como algo se tiene que hacer, ya que no existen hechos concretos, se da rienda suelta a la imaginación, y como aquel que por distraerse hace pajaritas de papel, los periódicos se entretienen en hacer cálculos de lo que podrá suceder en la nueva legislatura, dada la actitud que puedan adoptar los diferentes partidos y agrupaciones políticas, que tienen representación dentro de las cámaras.

Un periódico madrileño a propósito de

Folleto de EL LIBERAL. F.-2

## GOBSECK

por DON JOSÉ VEGA

socialmente hablando, era yo; me solía pedir fuego, me prestaba un libro, un diario y a veces me permitía entrar por las noches en su celda para hablar un rato, pero esto era solamente cuando estaba de buen humor. Estas deferencias las debía a una vecindad de cuatro años, y a mi conducta arreglada, pues hallándome muy escaso de dinero encontraba mi viejo mucho parecido con la suya. Tenía este hombre parientes, amigos; era rico ó pobre? nadie sabía responder a estas preguntas, y por mi parte puedo decir que jamás le ví un maravilloso su fortuna debía encontrarse en el Banco: él se hacía todos sus negocios corriendo a pie por las calles de París, y por otra parte, era martir de su prudencia.

Un día por casualidad llevaba oro en su bolsillo, se le rompió éste y se le cayó en la escalera una moneda de diez francos; un artesano que subía detrás la recogió y se la presentó.—Esa moneda no es mía le dijo con ademán sorprendido. Yo no tengo oro! Viviría yo acaso como vivo si fuese rico?

todo esto, dice que "en el partido conservador parece que hay algunos importantes elementos que creen llegado el momento de emprender una viva campaña de oposición parlamentaria, toda vez que han de discutirse proyectos que tan radicalmente se separan de su criterio político como el de asociaciones, el de organización municipal y la reforma de la ley electoral.

Los republicanos de la coalición no están del todo acordes respecto de la conducta que sea conveniente adoptar, una vez que se abra el Parlamento, porque si bien la mayoría opina que debe continuarse la lucha emprendida en la primera parte de la legislatura, hay algunos, los considerados como más afectos al Sr. Zorrilla, que indican, ya que, habiendo terminado la misión que los llevaba a las Cámaras, que era combatir el primer mensaje de la regencia y la lista civil, sería quizás mejor guardar un relativo alejamiento de ellas.

"Posible es que en la minoría izquierdista se produzca también algún cambio de actitud, al menos en algunos de sus más respetables personajes, que entienden que cuanto más se acentúe la oposición de los conservadores contra el gobierno liberal, deben las fracciones que le son afines guardar cierto espíritu de benevolencia, sin abjurar por eso de sus principios y programa.

Del Sr. Romero Robledo no se sabe aún cuales sean sus propósitos para la segunda parte de la legislatura; pero según nuestras noticias el jefe de los disidentes espera justificar su actitud allí para cuando se agrien algo las relaciones entre el gobierno y los ortodoxos.

Por nuestra parte no nos parecen infundadas algunas de las opiniones del colega, pues los conservadores, ya lo anunció el Sr. Silvela (D. Francisco,) estaban ya dispuestos a cambiar de actitud, y es de esperar que tal suceda, cuando la aspiración constante de ese partido es el poder, y para abreviar el plazo en que haya de venir a sus manos, se le hace preciso que principie su campaña de ruda oposición, lo cual, aunque no lo parezca, no deja de ser ventajoso para el partido liberal, porque de las discusiones no ha de salir bien librado el conservador, a quien se le recordará cuotidianamente los desvarios que tuvo en su última dominación, lo que vendrá a dar por resultado el refrescar la memoria a la opinión sobre tanto desbarajuste, lo que precisamente ha de ser contraproducente para los que tan mal lo hicieron en su paso por el poder.

Los republicanos de fijo que nos darán algún espectáculo, rompiendo filas y marchando cada cual por su lado, porque el

Por las mañanas preparaba él mismo su café en una escudilla de estaño que estaba constantemente en un rincón de la chimenea, y un hostelero le traía la comida. La vieja portera subía a una hora fija todos los días para arreglarle la habitación, y en fin, por una singularidad que Sterne llamaría predestinación, este hombre se llama Gobseck.

Cuando más tarde me encargué de alguno de sus negocios pude notar que en el momento en que nos habíamos conocido tenía setenta y seis años: había nacido en 1740, en el Fauhaug d'Anvers, de una judía y un holandés, y se llamaba Juan-Esther Van-Gobseck.

Ya recordaréis quizás lo mucho que se ocupó París del asesinato de una mujer conocida por la bella holandesa; pues bien, cuando hablé un día de esto por casualidad a mi viejo vecino, me dijo, sin experimentar la más ligera sorpresa:

—Era mi sobrina.  
 Esta fué la sola palabra que consagró a la memoria de su inmediata heredera, la hija de su hermana.

El examen que hizo de este proceso me dió a conocer el nombre de esta joven que, en efecto, era el de Sara-Van-Gobseck; y cuando le pregunté por qué coincidencia llevaba su sobrina el mismo nombre, me contestó sonriéndose:

—En nuestra familia jamás se han casado las mujeres.

Este hombre singular nunca quiso ver a

desenlace debe ser tremendo, cuando la mina se halla tan cargada.

La izquierda, si obrara alguna vez con lógica, apoyaría, ó por lo menos prestaría su benevolencia, al partido liberal; pero su idiosincrasia, que es la cuestión personal, vendrá, como hasta ahora, impidiendo que las ideas sean la norma de esa agrupación política.

El Sr. Romero Robledo, como buen flamenco, tomará un asiento de contra-barrera, y todo lo más que se permitirá alguna vez, es salir por peteneras.

El Sr. Puigcerver, continúa estudiando importantes reformas que trata de llevar a los presupuestos, y, aunque nada hay concreto, puede decirse, sin embargo, se ha dejado traslucir alguna cosa.

La contribución territorial parece que se trata de dividir, separando la rústica, la urbana y la pecuniaria, con que se propone el ministro resolver la cuestión de unificar el tipo contributivo, que planteado desde 1831, no ha podido llevarse a efecto, a pesar de los buenos propósitos de los que han ocupado desde entonces la cartera de dicho ministerio.

De una gran importancia es esta reforma, porque generalmente se halla muy recargada la contribución territorial; pero lo que verdaderamente vendría a ser un inmenso beneficio para el contribuyente y para la Hacienda, sería el descubrir esa inmensa riqueza que existe oculta, el primero porque disminuiría el tipo contributivo y ésta aumentaría sus ingresos; pero esto ya sabemos que es empresa demasiado árdua y que no es de fácil solución, más una vez ha de comenzarse la obra, y cuanto más pronto se principie, menos tardarán a sentirse los resultados.

Sobre las otras reformas dice *El Imparcial*:

"Parece que uno de los ramos de Hacienda que ha de sufrir reformas más radicales, ha de ser el de la dirección de Rentas, con arreglo a los planes del Sr. Puigcerver.

Según noticias que hemos oído, se suprimen las administraciones de Rentas de los pueblos cabeza de partido judicial, y los estancos, quedando la venta libre para toda persona que quiera venderlo en su casa, siempre que saque las existencias de la administración central, que será, al efecto, la delegación de Hacienda de la provincia.

Las administraciones de loterías también se suprimen, y los billetes serán expedidos por los comerciantes que reúnan ciertos requisitos de aptitud para ello.

Todos estos planes, por más que se

ninguna mujer de las cuatro generaciones que constituían su parentela; aborrecía a sus herederos, y no podía comprender que su fortuna pudiese salir nunca de su poder, aun después de su muerte.

Su madre le embarcó cuando tenía diez años, en calidad de mozo de cámara, por las posesiones holandesas en la India, donde había robado por espacio de veinte años; así, pues, las amarillentas arrugas de su frente debían guardar horribles secretos, repentinos terrores, casualidades inesperadas, sucesos novelescos, alegrías infinitas; habría padecido hambres, habría hollado el amor con sus plantas, habría tenido la fortuna comprometida, perdida, vuelta a recobrar, la vida muchas veces en peligro, y salvada quizás por rápidas y crueles determinaciones. Había conocido a Mr. de Lally, al almirante Simeuse, a M. de Kergarouët, M. d'Estaing, al bailío de Suren, M. de Portenduëre, lord Cornwallis, lord Hastings, al padre de Tipo-Sach, a este Savoyard que servía a Madhady-Sindiyab, rey de Delhy, y que tanto contribuyó a fundar la dominación de los Mahrattes, había sostenido relaciones con Victor Hughes y muchos célebres corsarios, porque había estado mucho tiempo en Saint-Thomas, y había procurado por tantos medios hacer fortuna que hasta intentó descubrir los grandes criaderos de oro que hay en los terrenos ocupados por las tribus salvajes alrededor de Buenos-Aires; por último Gobseck no permaneció extraño a

anuncian, todavía no deben ser tenidos como definitivamente resueltos, porque aún son susceptibles de algunas modificaciones en sus detalles; por lo pronto a nosotros nos parecen que obedecen a un fin práctico y que ello ha de redundar en beneficio de la Hacienda.

### No hay tal enfermedad

Al leer ayer el editorial que nos dedica nuestro nunca bastantemente apreciado colega posibilista, nos miramos la lengua al espejo y consultamos nuestro pulso, y la lengua estaba limpia y jugosa y el pulso acusaba las pulsaciones ordinarias.

Sin embargo, *El Graduador* nos supone atacados de no sabemos qué enfermedad. No se preocupe de lo que no existe el posibilista periódico y ocúpese de su propia salud, ya que es poco urbano y cortés hacer al prójimo entrar en aprensiones.

No es esa que supone la dolencia que *El Graduador* desearía, tal vez, que padeciese EL LIBERAL, sió la *gota serena*, que le impidiera verle de cerca, ni de lejos y salir al paso de sus habilidades.

Pero, a Dios gracias, tenemos los ojos claros y podemos apreciar la sinceridad de las defensas que hace *El Graduador* de nuestros hombres.

Al más obtuso de entendimiento se le ocurre, conocida la inquina que sienten por todos los liberales dinásticos, que al estampar hipócritas frases de defensa en favor de nuestro digno correligionario el alcalde de Elche, lo hacía con la sana intención de levantar la liebre y llamar la atención hacia un libelo repugnante que, por su misma asquerosidad, había de pasar desapercibido.

Eso es lo que ha querido conseguir *El Graduador*, sacar del fuego las castañas con agena mano, revolviéndose airado contra nosotros, que hemos puesto los puntos a sus pies y le hemos invitado, con toda claridad y cortesía a sacar con su mano las castañas.

Se conoce que están muy calientes, y que al colega no le gusta quemarse y si que otros se quemen.

El suelto nuestro, que tanto ha exacerbado su bilis, se dirigía, no a las zalamerías frases del en que aparecía defender a nuestro amigo, sino a su parte interna, a su intención, que habíamos, como siempre, adivinado, y que era una intención aviesa.

No siempre la maledicencia toma desde luego las rudas formas del ataque, preséntase a las veces bajo el velo vaporoso de la defensa, en la que se desliza la invectiva.

De igual manera se ataca una honra, dudando de ella francamente, que llaman-

ninguno de los acontecimientos de la guerra é independencia americana; pero cuando hablaba de las Indias ó de América lo que no le sucedía sino muy rara vez conmigo, parecía arrepentirse enseguida como si hubiese cometido una indiscreción.

Si la humanidad y la sociabilidad fuesen una religión, se le podría considerar como ateo, y para vergüenza mía, debo confesar que aun cuando muchas veces me propuse examinar su corazón, éste permaneció impenetrable hasta el último momento; alguna vez me llegué a preguntar a qué sexo pertenecía, pues los usureros me parece que se pueden comprender en el género neutro.

¿Habría permanecido fiel a la religión de madre y miraría a los cristianos como su presa? se habría hecho católico, mahometano, brahina ó luterano? Nunca pude saber nada sobre sus opiniones religiosas, y más bien me parecía indiferente que incrédulo.

Una noche entré en el cuarto de este hombre singular, a quien seguramente por malicia llamaban sus parroquianos el *papá Gobseck*, y le encontré sentado en su sillón, inmóvil como estatua, y con los ojos fijos en la campana de la chimenea, como si reparase en su memoria el producto de sus descuentos del día.

Una ahumada lámpara, que en otro tiempo habría sido verde, alumbraba este aposento, y su luz, en vez de esclarecer su rostro, hacía resaltar aún más su palidez.

do la pública atención sobre lo que otros piensan de ella, y aparentando defenderla; y *El Graduador*, que tan continuamente supone malas intenciones á EL LIBERAL, no tiene derecho alguno á que EL LIBERAL se las suponga rectas ó inofensivas.

*El Graduador*, en su suelto que reproduce, aparecía defendiendo á un querido amigo nuestro, pero en realidad, su propósito era lanzar la piedra del escándalo, que nosotros hemos detenido en su camino, aclarando los conceptos y poniendo las cosas en su verdadero lugar.

Y, repetimos, esto ha escocido al colega, hasta el punto de descender á un terreno, al que no hemos de seguirle, por propio decoro periodístico.

Lo que es él, lo que vale, lo que representa, lo sabe la opinión, y por ella lo sabemos nosotros. *El Graduador* es el periódico de las personalidades, de las soberbias y de la política de compromiso, y por eso ha llegado á ser inofensivo.

La vida que nosotros tenemos dentro del partido liberal, es vida propia y robusta, la del colega es en su mayor parte prestada y raquítica.

Hablando mucho y gordo, es como aún consigue ser leído; si se limitara, como nosotros, á ser comedido, nadie se acordaría de él.

SUETOS POLÍTICOS

De *El Graduador*:

«La salida de Alicante, para Madrid, del señor Gobernador, ha sorprendido á muchos, en términos de que ayer se llegaba á decir que no volvería á ocupar el sitio que tan precipitadamente abandonó.

El Sr. Armesto volverá á Alicante y concluirá su obra.

El partido fusionista elegirá único jefe. En la Marina tomará fuerza y vigor el partido liberal.

Es posible la suspensión de las elecciones en el distrito de Denia, siquiera para volver por la honra de los electores, á quienes asesinó por la espalda, el Sr. Laussat.

Ciertos caciquillos se le quieren imponer en determinados pueblos, cuando se sabe que en el suyo no pintan nada, se les encastillará, y se les hará entender que es indigno el querer disponer de médicos, secretarios, barreros y consumidores, humillando la iniciativa de los elementos constitucionales de cada localidad.

Hará las elecciones de diputados provinciales, y dará posesión al nuevo Presidente en hora y ocasión oportuna.

Luego... si le tiene cuenta se marchará y sino disfrutará de este cielo hermoso y de nuestra rica temperatura otoñal.»

*El Graduador*, como de costumbre, trata de meterse en nuestra casa, y quiere suponerse enterado de lo que pasa en nuestra política, sin reparar en medios, dándose aire de conocedor, y metiéndose en donde no le llaman.

El partido fusionista de Alicante no necesita elegir único jefe, porque le tiene: D. Rafael Terol Maluenda, presidente del único comité constitucional, reconocido recientemente por el Sr. Sagasta.

En cuanto á lo demás de que es posible la suspensión de las elecciones en el distrito de Denia, como lo de volver por la honra de los electores á quienes asesinó por la espalda el Sr. Laussat, esto es una mamarrachada del colega de lo posible, que parece trata de halagar á los moderados históricos y carlistas

de la marina, para ver si de este modo pesca alguna credencial de Diputado provincial, y á este fin se propone, inútilmente, mortificar al Sr. Laussat, al que llama asesino de sus electores: pero, caro colega, si los conservadores y moderados conocen vuestras tretas y aún cuando os den la mano de amigos, no harán otro tanto con los votos!

Cuidado que llamar *El Graduador asesino de sus electores* á nuestro amigo y correligionario Sr. Laussat, es atrevido é imprudente; no sería más verdad que nosotros dijéramos, que los hombres á quienes defiende *El Graduador*, que se llaman republicanos posibilistas, fueron los mismos que asesinaron por la espalda á la república el día 3 de Enero de 1874? Esto, al menos, es verdad.

*El Diluvio*, periódico republicano que vé la luz en Barcelona, escribe lo siguiente:

«No creemos—dice—que la coalición republicana perdiese, antes ganaría mucho, con que se separaran de ella los Sres. Azcárate y Pedregal cuyas opiniones económicas, no solo se hallan en pugna con la corriente de los pueblos modernos, sino que suscitan contra la coalición republicana, por el furor con que aquellos dos secretarios del Cobden-Club la defienden, la animadversión, ó cuando muy poco, los recelos de todos los productores nacionales.

Si la noticia, pues, que como rumor y solo rumor, acogen los diarios madrileños, llega á confirmarse, creemos que se puede dar el parabrisa á los coalicionistas republicanos.»

A lo cual objeta *El Correo*:

«Otro tanto, y quizá más, suponemos que dirá *El Diluvio*, si es lógico, de Fíjzuerola, Portuondo, Zorrilla y muchos más republicanos de la coalición, que son libre-cambistas rabiosos.»

Es un gusto ver la armonía que reina entre los republicanos de la capital del Principado.

Como hay escasez de noticias y la prensa tiene que cumplir con su misión, ocupándose un periódico de Madrid del regreso de algunos hombres políticos de importancia, el cual deberá ser durante el mes de setiembre, y queriendo leer en el porvenir, dice:

«En el partido conservador parece que hay algunos importantes elementos que creen llegado el momento de emprender una viva campaña de oposición parlamentaria, toda vez que han de discutirse proyectos que tan radicalmente se separan de su criterio político como el de asociaciones, el de organización municipal y la reforma de la ley electoral.

Lo republicanos de la coalición no están del todo acordes respecto de la conducta que sea conveniente adoptar una vez que se abra el Parlamento, porque si bien la mayoría opina que debe continuarse la lucha emprendida en la primera parte de la legislatura, hay algunos, los considerados como más afectos al Sr. Zorrilla, que indican ya que, habiendo terminado la misión que los llevaba á las Cámaras, que era combatir el primer mensaje de la realeza y la lista civil, sería quizás mejor guardar un relativo alejamiento de ellas.

Posible es que en la minoría izquierdista se produzca también algún cambio de actitud, al menos en algunos de sus más respetables personajes, que entienden que cuanto más se acentúe la oposición de los conservadores contra el gobierno liberal, deben las fracciones que le son afines guardar cierto espíritu de benevolencia sin abjurar por eso de sus principios y programas.»

ECOS LOCALES

Según leemos en la prensa de Madrid, las

y además me divierten estos negocios.

—¿Cómo! es posible que á vos os divierta alguna cosa?

—Creéis, según eso, que no hay mas poetas que los que hacen versos, ¿joven? me preguntó como compadecido de mi inocencia.

—¿Poesía en esta cabeza! pensé yo, no conociendo todavía nada de su vida.

—¿Qué existencia podrá ser mas brillante que la mía? continuó con fuego. Vos sois joven, tenéis las ideas propias de vuestra edad, y veis por todas partes, aún en la rojiza llama de vuestra chimenea, rostros de mujeres encantadoras, mientras yo no veo en la mía sino sus carbones consumidos; vos creéis en todo, y yo no creo en nada.

Guardad vuestras ilusiones, si podeis, porque os voy á hacer el análisis de la vida.

Se detuvo un instante y prosiguió:

—Ya sea que viajeis, ó ya que permanezcáis en vuestra casa al lado de vuestra mujer, llega siempre una edad en que la vida no es mas que una costumbre de tratar cierto círculo de personas ó de ver las mismas cosas. La dicha consiste entonces en la buena aplicación de nuestras facultades á estas cosas ó personas. Fuera de esto todo es falso, y mis principios, que han nacido bajo distintas latitudes así me lo demuestran. Lo que se admira en Europa, se desprecia en Asia, y lo que es un vicio en París, es á veces una necesidad en pasando los Azores. Nada hay estable en el mundo, no hay más que convenios

reformas que están en proyecto en la Dirección general de Rentas, son las siguientes:

Supresión de las administraciones de Rentas de los pueblos cabezas de distrito judicial. Supresión de estancos; venta libre para todo aquel que quiera vender en su casa, á condición de sacar las existencias de la Administración central, que al efecto será la Delegación de Hacienda de la provincia.

También se proyecta suprimir las administraciones de loterías, y los billetes serán expedidos por los comerciantes que reúnan requisitos de aptitud para ello.

Esta noche de nueve á once tocará en el Paseo de Mendez Nuñez la brillante banda del regimiento infantería de Tetuan, ejecutando el programa siguiente:

- 1.º «Los tercios españoles», paso-doble.—Mojjages.
- 2.º «Stefanía», polca.—Farbach.
- 3.º Valses de «D.ª Juanita».—Suppé.
- 4.º Duo de tiple y tenor de la zarzuela «Las nueve de la noche».—Caballero.
- 5.º Sinfonía de la ópera «Fra-diávolo».—Aubert.
- 6.º «Fatinitza», paso-doble.—Suppé.

En el tren correo, procedente de Murcia, llegó ayer mañana á esta capital nuestro distinguido amigo y correligionario el diputado por la circunscripción de Alicante, D. Adrián Viudes, marqués de Rioflorido.

En la estación fué recibido por su distinguida familia, el comité del partido constitucional de esta ciudad, con su presidente D. Rafael Terol, y la redacción de EL LIBERAL.

El señor Marqués solo permaneció en Alicante breves momentos para saludar á sus amigos, saliendo con dirección á sus posesiones de la huerta.

En nuestro número del 14 del actual decíamos lo siguiente:

«Un periódico local, que lleva su ojeriza hasta negar y censurar todo cuanto decimos, aunque sea tan evidente como la luz del Sol, toma á broma nuestras quejas relativas á las adulteraciones de los géneros alimenticios que se expenden en esta capital y, echándola de picarillo y agudo, nos pide que cite los establecimientos donde se expenden géneros adulterados.

Aunque no merece contestación esta ridiculez, puede ese diario, si tanta curiosidad tiene, dirigirse al Ayuntamiento y preguntar qué ha sido de cierto azúcar procedente de un establecimiento de esta capital, que no queremos nombrar, que habiendo sido denunciado como no legitimo, fué sometido á un análisis que practicó el doctor Soler, resultando de dicho azúcar contenía cantidad suficiente de ácido sulfúrico para producir alteraciones en la salud, en vista de lo cual el municipio remitió el género acompañado de la certificación del análisis al juzgado, sin que éste hasta ahora haya dicho una palabra ni se haya castigado al falsificador.»

Como quiera que este suelto ha sido comentado por parte de algunos colegas con la inquina y mala fé que emplean siempre que de nosotros se trata, hemos procurado depurar en sus mas mínimos detalles este asunto y resulta: que en el libro-registro de salida de la Secretaría del Ayuntamiento hay un asiento correspondiente al día 15 de Abril del año anterior que dice textualmente:

«Núm. 352, 15 Abril de 1885.—Oficio remitiendo certificación del análisis químico de un azúcar adulterado procedente del comercio...»

Como se vé, EL LIBERAL ha estado en lo cierto diciendo lo que ha dicho, pero según informes dignos de entero crédito, la comuni-

que se modifican según los climas. Para quien ha estudiado y examinado minuciosamente todas las particularidades del cuerpo social bajo cada uno de sus aspectos, muchas palabras de nuestra moderna sociedad carecen de sentido.

Una sola cosa es inmutable en nuestra naturaleza; el sentimiento de la propia conservación, y este instinto se llama *interés personal*.

Si, por otra parte, vos hubieseis vivido tanto como yo, comprenderíais que no hay tampoco sino una cosa material digna de toda la atención del hombre.

Esta cosa es... el oro!

El oro representa el poder del hombre. Yo he viajado, y he visto en todos los países llanuras y montañas; las llanuras fastidian y las montañas cansan los lugares, pues, no significa nada.

En cuanto á las costumbres, el hombre es el mismo en todas partes: en todas partes está establecido el combate entre el pobre y el rico, y este combate será siempre inevitable: vale más, por tanto, explotar que ser explotado. Siempre habrá hombres fuertes y robustos que trabajen y gente que viva á costa de su trabajo; bajo todos los climas todos los placeres son los mismos, porque en todas partes se sobreponen los sentidos á la voluntad; mas con el tiempo estos se apagan y no sobrevive mas que uno: la vanidad!

La vanidad constituye siempre el yo, y no

cación á que se refiere el asunto indicado no llegó al Juzgado de Instrucción, que de otro modo hubiera procedido con arreglo á derecho.

El tribunal de oposiciones encargado de juzgar las que se están verificando á las escuelas vacantes en esta provincia, ha terminado los actos para la escuela superior de niños de Denia.

A los cuatro opositores que en ellos han tomado parte les ha sido reprobado el primer ejercicio.

Dicha escuela tendrá que sacarse nuevamente á oposición.

La señora de nuestro distinguido amigo D. Manuel Sanchez Serra oficial del Gobierno militar de esta provincia, ha dado á luz un robusto niño.

Felicítamos al Sr. Sanchez por el feliz nacimiento de su nuevo vástago, el que será bautizado hoy, siendo padrino nuestro querido amigo D. José Sanches Manzanera Presidente de la Sociedad literaria de Alicante y abuelo del recién nacido.

El Sr. Gobernador civil interino pasó ayer una comunicación al Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, interesándole de su informe acerca de la extensión, causas y naturaleza de las fiebres intermitentes palúdicas que se sufren en la huerta y pueblos cercanos á la capital, y pidiéndole un estado semanal de los atacados, curados y fallecidos de dichas fiebres.

Digno de todo elogio es el interés demostrado por el Gobernador interino, pero nos parece que sus deseos relativos al estado semanal, no podrán ser satisfechos, no por falta de deseos del Ayuntamiento, sino por imposibilidad material, porque donde se padecen esas fiebres es población rural muy diseminada en una extensión considerable de terreno, y en su mayoría muy pobre, de modo que no reclaman la asistencia facultativa, sino que cuando se sienten atacados hacen lo que pueden los remedios vulgares, y se curan unos y otros se mueren.

De modo que para dar con exactitud los estados que reclama la autoridad gubernativa, sería necesario visitar diariamente todas las casas de la región donde reinan las fiebres, lo cual es imposible tratándose de ocho ó diez leguas cubiertas de casas, que distan doscientos metros unas de otras en su mayoría.

Ayer salio para Madrid nuestro querido amigo y correligionario D. Ildefonso Sansano.

El periódico *El Constitucional* inserta ayer un largo artículo del género que acostumbra en el que se ocupa de nuestra publicación, dirigiéndonos frases que no tienen calificación en el lenguaje culto.

Como todos los conceptos que en ese escrito se nos atribuyen son completamente falsos, nos abstendremos de contestar, como lo haremos en adelante, siempre que se use de mala fé y de procedimientos torcidos para atacarnos.

Se encuentra enfermo de algun cuidado el señor D. José Perrin, digna persona muy conocida en los círculos distinguidos de esta capital.

Deseamos al señor Perrin un pronto y completo restablecimiento.

Se encuentra en Madrid el delegado de Hacienda de esta provincia don Ricardo Medina, habiéndose encargado del despacho el interventor de la delegación D. Enrique Llatas.

Ha sido nombrado medico de la Goleta Caridad el distinguido facultativo de la armada nuestro amigo D. Pedro Castelló y Francés

se puede satisfacer sino con rios de oro. Nuestros fantásticos caprichos requieren muchas veces tiempo, recursos físicos ó cuidados. Pues bien! el oro contiene todo esto en germen y en realidad todo lo facilita y proporciona.

Yo no veo mas que locos en los que espone su fortuna al azar de una carta; tonfos, en los que emplean su tiempo tratando de averiguar si madama tal recibe ó no á su amante á deshora, y si su virtud reside en su corazón ó es efecto de su temperamento; imbeciles en los que creen prestar un servicio á sus semejantes, ocupándose en trazar principios políticos para gobernar, y hacer frente á sucesos siempre imprevistos; necios en los que gustan de hablar continuamente de los actores y de repetir sus palabras, de hacer todos los días el mismo paseo, como un animal en su jaula; de vestirse para los demás, de comer para los demás, y que cifran su vanidad en poseer un caballo ó un carruaje que su vecino no puede sostener.... No es esta, en pocas palabras, la vida de vuestros parisienses?.....

Demos nosotros mas importancia á nuestra existencia. La dicha se puede encontrar ó en medio de fuertes sensaciones, ó en la quietud que proporciona una vida arreglada, que ajusta sus acciones á la regularidad de una máquina inglesa.

Todavía hay otra inclinación en nuestra alma, inclinación noble que suele contribuir

de la comandancia de marina de este puerto... y de la misma clase y también querido amigo nuestro D. Jacinto Molina.

En la Central de telegrafos, se halla detenido un despacho, expedido en Alicante, para D. Francisco Quesada, Colegio, 4, principal, Madrid.

ECOS DE LOS PUEBLOS

D. Andrés Box Beviá ha sido nombrado cartero en Albaterra, con obligación de recoger y entregar la correspondencia en la estación.

Ha sido declarado cesante del cargo de alcaide de la cárcel de Dolores, D. Tomás Magallán Cabrerizo, nombrándose en su lugar a D. Salvador Quiles Paniblanco.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 17 agosto de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo: Todos los cálculos de los hombres políticos, bien pocos por cierto, que hay en Madrid, tienen por objeto los proyectos del gobierno y de las Cortes, cuando éstas se abran en el mes de octubre próximo.

Suposiciones de todas clases, muchas de ellas descabelladas, se hacen estos días, fundadas sin duda en el capricho ó en los deseos de cada cual.

Pero por lo que se desprende de las cartas que llegan del extranjero y de los puntos en donde se encuentran en la actualidad los hombres más importantes de la política, y por lo que dejan entrever los que hay aquí en sus conversaciones con unos y con otros, lo más probable es que para la primera quincena de setiembre estarán de regreso en Madrid la mayoría de los hombres políticos de más influencia en todos los partidos.

Anúnciense para entonces algunas novedades en la actitud que al cerrarse las Cortes tendrán las diferentes agrupaciones de la oposición, así monárquica como republicana.

En el partido conservador parece que hay algunos importantes elementos que creen llegado el momento de emprender una viva campaña de oposición parlamentaria, toda vez que han de discutirse proyectos que tan radicalmente se separan de su criterio político como el de asociaciones, el de organización municipal y la reforma de la ley electoral.

Los republicanos de la coalición no están del todo acordes respecto de la conducta que sea conveniente adoptar una vez que se abra el Parlamento, porque si bien la mayoría opina que debe continuarse la lucha emprendida en la primera parte de la legislatura, hay algunos, los considerados como mas afectos al Sr. Zorrilla, que indican ya que, habiendo terminado la misión que los llevaba a las cámaras, que era combatir el primer mensaje de la regencia y la lista civil, sería quizás mejor guardar un relativo alejamiento de ellas.

Posible es que en la minoría izquierdista se produzca también algún cambio de actitud, al menos en algunos de sus más respetables personajes que entienden que cuanto más se acentúe la oposición de los conservadores contra el gobierno liberal, deben las fracciones que le son afines guardar cierto espíritu de benevolencia sin abjurar por eso de sus principios y programa.

Del Sr. Romero Robledo no se sabe aún cuáles sean sus propósitos para la segunda parte de la legislatura.

Las noticias que di á los lectores hace pocos días sobre nacientes disensiones en el seno de la novísima coalición republicana parecen confirmarse, porque parece que en realidad existe algún disgusto entre los coalicionistas motivado por la actitud de los señores Pedregal, Azcárate á propósito de lo cual dice El Diluvio de Barcelona:

«No creemos que la coalición republicana perdiese, antes ganaría mucho con que se separasen de ella los Sres. Azcárate y Pedregal cuyas opiniones económicas, no sólo se hallan en pugna con la corriente de los pueblos modernos, sino que suscitan contra la coalición republicana, por el furor con que aquellos dos sectarios del Cobden-Club las defienden, la animadversión, ó cuando muy poco, los recelos de todos los productores nacionales.»

Si la noticia, pues, que como rumor, y sólo como rumor acogen los diarios madrileños llegan á confirmarse, creemos que se puede dar el parabién á los coalicionistas republicanos.

Parece que uno de los ramos de Hacienda que ha de sufrir reformas mas radicales ha de ser el de la Dirección de Rentas, con arreglo á los planes del Sr. Puigserver.

Según noticias que he oído, se suprimen las administraciones de Rentas de los pueblos cabeza de partido judicial y los estancos, quedando la venta libre para toda la persona que quiera venderlo en su casa, siempre que saque las existencias de la administración central, que será, al efecto, la delegación de Hacienda de la provincia.»

Las administraciones de loterías también se suprimen, y los billetes serán expendidos por los comerciantes que reúnan ciertos requisitos de aptitud para ello.

Decididamente el Sr. Montero Rios revisará la escuadra de instrucción en las aguas de Pontevedra.

La expresada revista se verificará en virtud de la siguiente real orden que el ministro de Marina dirigió á su compañero el de Fomento, y que tomamos de los periódicos de Pontevedra:

«Excmo. Sr.: Debiendo visitar la escuadra de instrucción en la ría de Pontevedra, y hallándose V. E. temporalmente en las cercanías, le ruego que, no siéndome posible pasar revista de inspección á esos buques, se sirva V. E. verificarlo en nombre del Gobierno de S. M. la reina regente, á cuyo objeto ha recibido el almirante de la escuadra instrucciones.—El ministro de Marina.»

Los rumores circulados acerca de la salud de S. M. la reina, son absolutamente falsas.

Personas recién llegadas de la Granja aseguran que la salud de S. M. la reina es excelente, y que no acompañó á su madre hasta Segovia, por haberse afectado bastante cuando llegó el momento de partir la augusta señora:

Ayer salió para la Granja el general Salamanca, al que despidieron en la estación varios amigos particulares.

El ministro de la Gobernación regresará el 27 de Mondáriz.

El 28 ó 29 saldrá para Alhama el general Beránger y el primero de mes volverá á encargarse de su departamento el Sr. Camazo. Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Un escamoteo fabuloso

El barón Stieglitz era uno de los personajes más poderosos de Rusia. Aparte de su elevada posición social, pues gozaba del título excesivamente honorífico en su país, de consejero privado actual, atesoraba inmensas riquezas.

Su fortuna se calculaba en 600 millones de reales.

Cuando se pronunciaba su nombre en Rusia, la gente creía escuchar el alegre sonido que produciría un arroyuelo de monedas de oro, ó le parecía contemplar la deslumbradora mágica cascada de piedras preciosas, herida por los brillantes rayos del sol.

Todos los maravillosos cuentos de hadas inventados y por inventar, tomaban cuerpo con el nombre de Stieglitz.

Porque la verdad es que la imaginación puede mucho, y como se empeña en ello, saca las relaciones más imposibles.

Así, nada tiene de extraño que los rusos concedieran á la palabra Stieglitz la brillante significación que dejamos trascrita, porque á nosotros mismos nos parece después de saber que á ella vá unida una suma de 600 millones de reales, que no puede pronunciarse otra ni en ruso, ni en chino, ni en inglés, ni en español, ni en lengua alguna conocida, otra más hermosa y sonora.

¡Stieglitz!

¡600 millones!

¡No puede negarse que tiene un sonido precioso, encantador, aurífero!

Desgraciadamente para los ricos, el dinero no dá la inmortalidad, y el barón de Stieglitz con todos los millones que tanta sonoridad daban á su apellido, falleció en San Petersburgo, como cualquier simple mortal, á los setenta años.

Su enfermedad duró tres días solamente, y según su voluntad, su indisposición permaneció oculta en los primeros momentos, expresando su deseo de ver al notario cuando se sintió próximo á morir.

Sea que éste no se encontrara en casa ó que no fuera prevenido á tiempo, es lo cierto que llegó tarde.

Otra circunstancia chocante. Cuando se procedió á la apertura del testamento del finado, olvidóse llamar para que asistiera á tan importante formalidad, al barón Luis de Harden, sobrino del de Stieglitz y su pariente más cercano.

Este hecho pareció de los más extraños á M. de Harden que se encontraba en San Petersburgo, donde ocupaba un alto puesto en la administración.

Pero no solamente no fué invitado á ello, sino que ignoró la enfermedad de su tío hasta dos días después de su fallecimiento.

Por fin pudo saber el contenido del testamento.

¿Qué contenía éste?

Su estupefacción fué grande, como la de todos los que en San Petersburgo conocían las íntimas y cordiales relaciones que existían entre tío y sobrino.

M. de Harden supo que solo era heredero de 10 millones de reales, de los 600 que poseía su pariente.

En cambio habían surgido ininidad de herederos imprevistos que se llevaban magníficos lotes de 120, 42 y 80 millones de reales.

Amigos, antiguos servidores, protegidos ó parientes lejanos, obtenían un fortunon ni

soñado en aquel testamento que hacia desopulento caudal del barón Stieglitz una verdadera merienda de negros.

El último, el resto de la fortuna, 138 millones de reales correspondían á una escuela de dibujo fundada por el barón en San Petersburgo.

La desproporción de este legado con su pobre parte (10 millones), sumió á Mr. de Harden en las más so brias reflexiones.

Nada podía explicar el proceder de su tío.

En una conversación de carácter íntimo, un viejo servidor del barón Stieglitz, le había hecho comprender que su parte de herencia ascendería á 100 millones. Indudablemente se había suprimido un cero de esta cifra.

Sea de ello lo que quiera, el barón de Harden ha visto un atentado á su dignidad, y más cuidadoso del respeto propio que codicioso del dinero, rechazó el legado que se le adjudicaba, reservándose comprobar ante los tribunales el valor del testamento.

Pero en este punto las cosas se complican, porque los herederos satisfechos quieren entrar cuanto antes en posesión de su herencia, y han dicho á M. Harden:

—Si Vd. no quiere aceptar su parte, sea enhorabuena: pero olvide que con ello nos perjudica, puesto que no podemos hacer valer nuestro derecho sino después que Vd., y le exigiremos los intereses devengados por el retraso.

El barón se ha resignado á tomar sus diez millones, pero ha llevado á los tribunales su derecho.

El suceso ha tenido gran resonancia en Rusia, y la alta sociedad de San Petersburgo está muy interesada comentando cuál será el resultado del pleito entablado por el despojado barón, al lado del cual están todas las simpatías de la corte.

ESPECTÁCULOS

Teatro-Circo.

Con una gran concurrencia en todas las localidades del teatro, se puso anoche en escena la preciosa obra del maestro Cerceda "Rosa de Mar," cuya música es tan popular por su belleza y es oída siempre con gusto por el público.

La ejecución que obtuvo anoche fué de las más perfectas que hemos presenciado en los teatros de esta capital.

La Srta. Delgado, que á su notable hermosura uné una gracia especial para la escena, desempeñó el papel de protagonista con verdadero gusto, haciendo resaltar sus muchas bellezas.

El Sr. Sigler nos demostró anoche que es un artista capaz de cantar, y cantar muy bien toda la música por difícil que ésta sea. El Pablo que hizo es indudablemente el que concibió el autor, sobre todo en la preciosa romanza del segundo acto, á cuya pieza dió verdadero sentimiento y colorido, que le valió una verdadera ovación por parte del público, teniéndola que repetir.

Los Sres. Hidalgo y Tormo tan perfectamente como siempre.

De los coros y la orquesta solo hay que decir lo que ya hemos dicho: que son verdaderamente notables por la igualdad y precisión con que ejecutan.

Para esta noche se dispone una preciosa función, compuesta de tres zarzuelas cómicas, que son las que prefiere el público y es de esperar, por lo tanto, que se verá el Circo muy favorecido. En verdad merece el favor que le dispensa el público.

Aviso al Comercio y á la Industria

Con el fin de facilitar las transacciones comerciales que existen entre Francia y España, y poner en relación directa los comerciantes é industriales de ambas naciones, deseos de adquirir y vender sus productos, se hace saber que en este vice-consulado de Francia se pone á la disposición del público el Diario oficial, la Tarifa de aduanas, los archivos comerciales, el Memorial industrial, los Catálogos de todas las artes y oficios, los datos sobre nuevas invenciones, los precios corrientes, varios informes comerciales y financieros y muchos otros documentos muy útiles al Comercio y á la Industria.

También se dá á conocer el nombre de las casas francesas que solicitan ponerse en relación con las de España.

Alicante 29 julio 1886. — El gerente vice-consulado de Francia, A. MIGNON. (j)

CLÍNICA DE ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS

á cargo del médico consultor, D. ANTONIO ERADES. Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche. Princesa, 2, principal. (p)

ESTABLECIMIENTO HIDROTERAPICO

DE ALICANTE.

Calle de la Princesa núm. 6

MÉDICO-PROPIETARIO

Don Vicente Perez y Gomis.

En este balneario, único en su clase en esta población, se preparan baños minero-medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer . . . Una peseta.

Abono de nueve baños. Ocho.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obs. Rows include London, Paris, Mar. Cette, Havre, Madrid, Barcelona, Cadiz, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela, and a discount for Sucursal del Banco.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Table with meteorological data: Barómetro (760.23), Termómetro (27.2), Viento (C. Brisa), Atmósfera (Nubes), Mar (Risado), Temperatura máxima del aire á la sombra (31.4), Idem mínima durante la noche (18.4), Evaporación en milímetros (32.2).

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DIA DE AYER

Defunciones.

Table with columns: Varones (2), Hembras (3), Total (5).

Nacimientos.

Table with columns: Varones (1), Hembras (1), Total (2).

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Luis.

SANTO DE MAÑANA.—San Bernardo.

TEATRO-CIRCO.—Para una modista un sastre.—La Diva.—Coro de Señoras.

A las nueve.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de "La Tarde."

Madrid 18 (11.25 m.)—Se asegura que el brigadier Mariné se encuentra en Paris. Aumenta la agitación en Irlanda. Se están haciendo numerosas prisiones. Escasez de noticias.

Madrid 18 (2.10 t.)—Es inexacto que el señor Ruiz Zorrilla piense acogerse á indulto.

El Gobierno toma grandes precauciones en la frontera.

El orden es completo en toda la península.

D. Carlos ha llegado á Viareggio. Ha conferenciado con distinguidos jefes carlistas.

Telegramas del Casino.

Madrid 18, 5.15 t.—Reina mejor. Anúnciase mañana tempestad costas Europa.—Preparanse meetings socialistas Londres.

Madrid 18, 5.45 t.—Reina anteayer cama aguda, ayer levantada. Espérase derogación órden revista escuadra Montero.

Bolsa: 60,75

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; ( no confundirse ).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas vapor.  
Idem ordinarias.  
Grifos superiores.  
Ata-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camerás.—De matrimonio.  
Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA Cl. Id., id., CA CD marca.—Grifos metal todos números.  
Estaño superior Rand ra y Cordero.  
Latón en planchas, varios números.  
Lámparas para aceite, tamaño corriente.  
Cobre en planchas varios gruesos.  
Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo desde 1 p. lgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picanortes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.  
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.  
Ha has.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Ba renas.  
Berbiquis.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

### Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.  
Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella, se encarga también de hacer á precios muy arreglados los trasportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### Fábrica de espejos DE JOSÉ REUS 4, Pórtico de Ansaldo, 4 Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricard Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

### NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES! POR MEDIO DE EL Elixir Dentifrico DE LOS RR.PP. BENEDICTINOS



de la Abadía de SOULAC (Gironde)  
Prior Dom MAGUELONNE  
2 MEDALLAS DE ORO  
Bruselas 1880 Londres 1884  
LAS MEJORES RECOMPENSAS  
INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSARD  
El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.  
Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.  
Casa fundada en 1867 3, Rue Hugueria, 3  
Agente General: SEGUIN BORDEAUX  
Deposito en todas las Farmacias y Perf<sup>as</sup> de Francia y Estrangero.

## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

### Precios de suscripción

En Alicante un mes, 1'75 pesetas.— Un trimestre, 5.— Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

### Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, número 14.

### GOLEGIO LUCENTINO DE

## SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero  
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

### Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.  
En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### La Alicentina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43.— Alicante  
La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.  
Solo citaremos algunos de estos, tales como:  
Cajas de cristal para jóvenes.— Id. de palo santo de talla pa a embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores.— Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.  
— Para cuerpos mayores de 50.  
Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.  
Servicio permanente.—No confundirlo con otros de su índole.

### Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de lo dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aniquila; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

### Chocolates, tés, cafés y tapioca SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

### Jarabe de Brea soluble

DOSIFICADO POR DON JOSÉ CARLOS BELLIDO  
El Jarabe de Brea ó Alquitran soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, de que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se ha a perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, tóses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho, dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II